



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Mali

Question écrite n° 31934

Texte de la question

M. Thierry Mariani interroge M. le ministre des affaires étrangères sur la situation actuelle au Mali, à l'approche des élections présidentielles de juillet 2013. Si l'intervention des forces françaises sur le territoire malien a été saluée par un vaste consensus politique en France et par le peuple malien, l'organisation, à la hâte, de l'élection du Président de la République malienne laisse présager un futur échec. Le président de la Commission nationale électorale indépendante juge difficile, voire impossible, d'organiser le premier tour de la présidentielle le 28 juillet 2013. Outre la difficulté de distribuer les cartes électorales à des milliers d'électeurs, les tensions autour de l'enjeu de la ville de Kidal menacent le bon déroulement du scrutin. Il lui demande donc de bien vouloir préciser ses intentions en ce domaine.

Texte de la réponse

Les élections sont essentielles pour rétablir l'ordre constitutionnel et renforcer la légitimité des institutions du Mali. La date du 28 juillet pour le premier tour de l'élection présidentielle décidées par les autorités maliennes a fait l'objet d'un consensus international. Certains ont exprimé des doutes sur le calendrier mais le président de la République par intérim et les principaux candidats ont réitéré leur attachement au respect de cette échéance. L'Union africaine, la communauté économique des États d'Afrique de l'Ouest, le groupe international de soutien et de suivi, les Nations unies et l'Union européenne ont également insisté sur le caractère essentiel des élections pour juillet. À la suite de l'accord de Ouagadougou, les élections peuvent être envisagées à Kidal. L'armée malienne s'y est redéployée et une mission des autorités civiles a eu lieu pour y lancer les opérations électorales. La France est mobilisée, aux côtés de la communauté internationale, pour appuyer les Maliens face aux défis qui restent à relever. La MINUSMA, assistée par Serval, fournira une aide logistique et participera à la sécurisation des opérations de vote au nord. La campagne électorale a été lancée le 7 juillet. Les réunions politiques rencontrent un grand succès populaire.

Données clés

Auteur : [M. Thierry Mariani](#)

Circonscription : Français établis hors de France (11^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 31934

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [9 juillet 2013](#), page 7019

Réponse publiée au JO le : [3 septembre 2013](#), page 9202